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10 сентября
2022 года  
СУББОТА

№ 73 (10888)  

Цена 12 руб. 58 коп.

Выходит 2 раза в неделю: 
среда, суббота

ЛЮБИМАЯ ГАЗЕТАИздаётся с 20 ноября 1931 года

Погода в Казанском 11.09                 
воскресенье

скорость ветра                           
7 – 10 м/с, С/В

12.09                
понедельник

скорость ветра       
3 – 4 м/с, C

13.09                
вторник

скорость ветра      
2 – 3 м/с, З

14.09              
среда

скорость ветра     
4 – 5 м/с, З

  +13  +8  +2  +6  +13  +7  +15  +9

В НЕСКОЛЬКО СТРОК 
ОБО ВСЁМ

Новые тарифы 
С 13 сентября начинают дей-

ствовать новые тарифы ОСАГО. 
Границы тарифного коридора 

для большинства категорий авто-
владельцев будут расширены на 
26% вверх и вниз согласно указанию 
ЦБ России. Это сделано для того, 
чтобы страховые компании могли 
учитывать индивидуальные риски 
в условиях подорожания запчастей.  

Базовая ставка тарифа по ОСА-
ГО для водителя легкового автомо-
биля установлена в диапазоне от 1 
646 до 7 535 рублей (сейчас от 2 224 
до 5 980 рублей). Ставка для мото-
циклов – в диапазоне от 324 до 2 
536 рублей (сейчас от 438 до 2 013 
рублей). Для такси – в диапазоне от          
1 490 до 15 756 рублей (сейчас от 2 
014 до 12 505 рублей).

Группы 
реабилитации

Комплексный центр социаль-
ного обслуживания населения Ка-
занского района объявляет набор 
инвалидов старше 18 лет в группы 
для прохождения социальной реа-
билитации.

В программу включены занятия 
с логопедом, инструктором по тру-
довой деятельности и мероприятия, 
направленные на общее развитие.  

Занятия будут проходить с 15 
по 30 сентября. Телефон для спра-
вок  4-46-50.

Полезная акция
Семь килограммов  батареек со-

брали сотрудники Казанской цен-
тральной районной библиотеки за 
время проведения экологической 
акции «Батарейки, сдавайтесь!». 
Акция проходила с 17 июня по 31 
августа. 

Не многие знают, что одна ба-
тарейка, выброшенная в окружаю-
щую среду, отравляет  20 квадрат-
ных метров почвы – это террито-
рия, где могут расти два больших 
дерева, обитать один ёж, два кро-
та и 1000 дождевых червей.

Проведение такой акции очень 
важно и необходимо, поскольку по-
является возможность собрать и 
передать их для утилизации в спе-
циализированную организацию.  

Опасная 
находка

Два боеприпаса уничтожили 
взрывотехники Росгвардии. Мины 
обнаружили жители Тюменского и 
Исетского районов. 

Сотрудники инженерно-техни-
ческого отделения ОМОН оператив-
но прибыли на место и обследова-
ли предметы. В районе реки Туры 
была идентифицирована 82 мм ми-
номётная мина, а в посёлке Комму-
нар – противотанковая ТМ-57.

Оба боеприпаса со следами 
сильной коррозии оказались со 
взрывателями. Соблюдая все меры 
безопасности, мины вывезли на по-
лигон и уничтожили.

Информацию подготовила 
Надежда ДОГОТАРЬ

Отличительный знак «Таланты 
Тюменской области» был утверж-
дён в начале 2022 года и вручал-
ся впервые. Талантливых школь-
ников наградили директор департа-
мента физической культуры, спор-
та и дополнительного образования 
Тюменской области Евгений Хро-
мин и уполномоченный по правам 
ребёнка в Тюменской области Ан-
дрей Степанов.

Научно-исследовательская ра-
бота Никиты Петровских, руково-
дителем которой является Ири-
на Степаненко, посвящена диа-

МОЛОДЁЖЬ XXI ВЕКА

Ученик, 
которому интересно всё

гностике содержания микотокси-
нов в кормах агрохолдинга «Юби-
лейный». 

Над данным проектом Никита и 
его руководитель начали трудить-
ся, когда юноша учился в 7 клас-
се, сейчас он в 9-м. Чтобы напи-
сать эту работу, Никита и Ирина 
Александровна побывали в лабо-
ратории  агрохолдинга «Юбилей-
ный». Суть проекта заключается в 
том, что в растительных кормах, ко-
торыми питаются животные, могут 
накапливаться микотоксины – это 
вещества, образующиеся в плесе-

ни. Они негативно влияют на здоро-
вье животных и человека, который 
покупает и употребляет в пищу про-
дукцию из мяса. Никита рассматри-
вал пробы пшеницы, овса и горо-
ха, оказалось, что они могут  быть 
токсичными. 

Никита и педагог Ирина Степа-
ненко сделали вывод, что главной 

причиной заражения  сырья расти-
тельного происхождения являет-
ся  его неправильное хранение. На  
склады  имеют свободный доступ 
птицы, грызуны, поедающие зёрна.  
Перепады  влажности  в  железных  
ангарах,  где  хранится  зерно, зна-
чительны,  что  приводит  к  обра-
зованию  конденсата,  увеличению  

22 августа на сцене областного Дворца творчества и спор-
та «Пионер»  состоялась торжественная церемония вручения 
отличительных нагрудных знаков «Таланты Тюменской обла-
сти». В числе лучших участников, находящихся в региональ-
ной базе данных талантливых детей и молодёжи Тюменской 
области, ученик Казанской школы, член научного общества 
учащихся Никита Петровских.

Никита – призёр всероссийского форума «Шаг в будущее», 
проходившего в Москве, всероссийской конференции «На пути 
к открытиям», финалист всероссийского конкурса научно-
технологических проектов «Большие вызовы». 

влажности  и развитию грибка. 
Никита Петровских – ученик, ко-

торому интересно всё. Юноша увле-
кается коллекционированием на-
туральных минералов. Ещё у него 
есть хобби – выращивание овощей 
в теплице. 

Отличительный знак «Таланты 
Тюменской области» Никита Пе-

тровских носит на лацкане своего 
школьного пиджака. 

Ирина Степаненко уверена, что 
такой знак в Казанском районе  мо-
гут получить и другие ребята,  ведь 
талантливых детей у нас много.

Тамара НОСКОВА
Фото автора

Никита Петровских и учитель биологии Казанской школы Ирина Степаненко рассматривают бактерии в микроскоп
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Нацпроект «Здравоохранение» нацелен на совершенствова-
ние оказания медицинской помощи, включая профилактику забо-
леваний и формирование здорового образа жизни. С 2022 года в 
рамках национального проекта «Здравоохранение» реализует-
ся федеральный проект «Модернизация первичного звена здра-
воохранения Российской Федерации», цель которого – оказа-
ние медицинской помощи рядом с местом жительства, обуче-
ния или работы, исходя из потребностей населения. Для это-
го в регионах создают новые объекты, оказывающие первич-
ную медико-санитарную помощь, и привлекают квалифициро-
ванные кадры. 

– Дмитрий Михайлович, рас-
скажите о кадровом составе 
больницы. Какую работу ведёт  
администрация учреждения по 
подбору молодых врачей?

– По состоянию на конец августа 
2022 года в нашей больнице работа-
ют 40 врачей-специалистов, 216 со-
трудников – средний медицинский 
персонал, 23 сотрудника – млад-
ший медперсонал. 

В этом году трудоустроены 2 вра-
ча анестезиолога-реаниматолога, 
врач-терапевт участковый. Приня-
ты на работу 7 медицинских сестёр, 
2 фельдшера скорой медицинской 
помощи, заведующий Гагарьевским 
ФАПом, акушерка в акушерское от-
деление больницы. 

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Вопросы не остаются без внимания
О кадровой политике, об оснащении оборудованием 

и о ремонтах в областной больнице № 14 (с. Казанское)
с главным врачом Дмитрием СУВОРОВЫМ побеседова-
ла корреспондент Тамара Носкова.

С 1 сентября взяли на работу 
терапевтами двух выпускников Тю-
менского государственного меди-
цинского университета. 

Мы работаем по привлече-
нию кадров  из соседних обла-
стей – Курганской, Омской. Посто-
янно проводим встречи со студен-
тами 6-х курсов Тюменского госу-
дарственного медицинского уни-

верситета. Беседуем с ними, при-
глашаем на работу.

Есть проблема нехватки узких 
специалистов. Поэтому в больницу 
в этом году приняты внешние со-
вместители: травматолог-ортопед, 
уролог и оториноларинголог. Один 
терапевт  ведёт дополнительный 
приём по специальности «ревмато-
логия». В ближайщее время должен 
приехать врач-невролог. Надеемся, 
что в штате появится ещё один док-
тор. С 5 сентября один из врачей 
нашей больницы приступил к обу-
чению по специальности «Кардио-
логия», которое продлится до кон-
ца декабря. 

В 2021 году по программе «Зем-
ский доктор» получили выплату в 

размере одного миллиона рублей 
врач-хирург, приехавший к нам на 
работу из другого региона, а также 
2 человека из числа среднего ме-
дицинского персонала (заведую-
щие ФАПами).

В настоящее время в Тюмен-
ском государственном медицинском 
университете по целевому направ-
лению от Казанского района обуча-

ются 6 человек. Это студенты фа-
культета «Лечебное дело», один че-
ловек проходит ординатуру по спе-
циальности «Акушерство и гинеко-
логия». На 1 курс Тюменского го-
сударственного медицинского уни-
верситета в рамках договоров це-
левого обучения зачислены 8 аби-
туриентов. 

В Казанской больнице есть по-
требность в следующих кадрах: 
2 врача-педиатра участковых, 2 
врача-терапевта участковых и 1 
врач-акушер-гинеколог. 

– Продолжается капитальный 
ремонт зданий больницы. Пла-
нируется ли в ближайшее время 
оснастить отделения новым ме-
дицинским оборудованием?

– На ремонт инфекционного 
отделения средства выделены из 

федерального бюджета. Работы 
выполняет подрядная организа-
ция из города Ишима. Стоимость 
ремонта – около 122 миллионов 
рублей, срок его завершения – ко-
нец ноября 2022 года. В настоя-
щее время строители занимаются 
внутренней отделкой стен, прокла-
дывают новую канализационную 
систему, систему вентиляции, во-
доснабжения. В этом здании будут 
расположены: инфекционное отде-
ление, клинико-диагностическая 
лаборатория и отделение эндо-
скопии.

В регионе активно действует 
программа «Модернизация пер-
вичного звена здравоохранения». 
В этом году мы ждём поставку циф-
рового маммографа и цифрового 
флюорографа. На оснащение ин-

фекционного отделения, отделе-
ния эндоскопических обследований 
и отделения лабораторной диагно-
стики департаментом здравоохра-
нения Тюменской области выделе-
ны 11 миллионов рублей. 

– У пациентов часто возника-
ют вопросы, связанные с лече-
нием, госпитализацией, деятель-
ностью здравоохранения Казан-
ского района. Как осуществляет-
ся обратная связь?

– Да, действительно, вопросы 
есть, и мы их стараемся решать. 
Люди обращаются лично ко мне, к 
заместителю, к заведующей поли-
клиникой. Ни одно обращение не 
остаётся без внимания.

– Количество заболевших КО-
ВИД-19 вновь становится боль-
ше. Этот сезонный всплеск свя-
зан с тем, что многие жители рай-
она, области, России побывали в 
отпусках, а дети первого сентя-
бря сели за парты?

– Да, совершенно верно. Забо-
леваемость вновь растёт по всей 
России. К счастью, в Казанском 
районе тяжёлых больных нет, все 
заболевшие проходят амбулатор-
ное лечение. 

Чтобы болезнь проходила лег-
че, нужно обязательно ревакцини-
роваться. В нашей больнице вакци-
на «Спутник-V» имеется в достаточ-
ном количестве. Поступила вакцина 
против гриппа, поставить её можно 
одновременно с вакциной против 
КОВИД-19. 

Ждём всех на вакцинацию, её 
можно пройти в любом из ФАПов, 
в Челюскинской врачебной амбу-
латории, в поликлинике областной 
больницы № 14 имени Валерия Ша-
наурина. 

Фото автора

С 5 по 16 сентября в Управлении роспотребнадзора по Тю-
менской области работает горячая линия по вопросам орга-
низации питания в школах. 

Специалисты расскажут об основных принципах здорово-
го питания, правилах составления меню и как организовать 
питание ребёнка, которому необходима особая диета.

Задать все интересующие вопросы специалистам Управле-
ния Роспотребнадзора по Бердюжскому, Казанскому и Сладков-
скому районам можно позвонив по телефону 8 (34553) 4-19-08, 
4-20-16. 

ЗАТРАТЫ НА ПИТАНИЕ
В школах Казанского райо-

на горячее питание получают 
1105 детей, обучающихся в на-
чальных классах. Как поясни-
ла начальник отдела образова-
ния администрации Казанского 
района Елена Ломовицкая, эти 
дети питаются в школьной сто-
ловой бесплатно, стоимость их 
завтрака  компенсируется из фе-
дерального и областного  бюд-
жетов. На эти цели из федераль-
ного бюджета  предусмотрено 
3,994 млн. рублей, из област-
ного – 10,555 млн. рублей (для 
1 – 4 классов).

Стоимость одноразового пита-
ния на одного школьника (5 – 11 
классов) составляет 80 рублей в 
день. 

Дети из малоимущих семей пи-
таются в школьной столовой бес-
платно, их завтрак компенсиру-
ется из муниципального бюджета 
(17,279 млн. рублей).

Стоимость горячего питания 
остальных детей, не относящих-
ся к вышеперечисленным  кате-
гориям – 80 рублей, из них 12 ру-
блей 40 копеек выделяют из муни-
ципального бюджета. Остальную 
сумму 67 рублей 60 копеек опла-
чивают родители только за фак-
тическое получение школьником 
горячего питания.

РЕАЛИЗАЦИЯ ПРОЕКТА

На завтрак – 
в школьную столовую

По поручению Президента России Владимира Путина, с первого сентября 2020 
года во всех школах, для обучающихся начальных классов, организовано бесплат-
ное горячее питание. Проект будет действовать до 2023 года включительно. 

Чтобы убедиться, как и чем кормят детей младшего звена, корреспондент газеты 
«Наша жизнь» отправилась в школьную столовую. 

ДЛЯ ДЕТЕЙ
 ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ

Дети с ограниченными возмож-
ностями здоровья, а их в районе 157 
человек, получают двухразовое го-
рячее питание бесплатно. Однако 
их школьный завтрак и обед сто-
ят 189 рублей 60 копеек. Эти сред-
ства выделяются из муниципально-
го бюджета. 

Тем ребятам, которые обучают-
ся на дому, услуга горячего питания 
предоставляется в виде сухого пай-

ка – набор продуктов, который вы-
даётся один раз в месяц. С апреля 
2022 года родители, или законные 
представители, написав заявление, 
могут заменить продуктовый набор 
денежной компенсацией.

РЕПОРТАЖ ИЗ ШКОЛЬНОЙ 
СТОЛОВОЙ

Обеденный зал. В помещении 
чисто, просторно, столы аккуратно 

накрыты. Меню на видном месте. 
Подробная информация об органи-
зации питания размещена на сай-
те школы.

По словам фельдшера началь-
ных классов Надежды Колеснико-
вой, школьное двадцатидневное 
перспективное меню разработано 
Тюменским центром технологиче-
ского контроля.  В нём учтены нор-
мы питания детей от 7 до 11 лет, со-
держание в продуктах  белков, жи-
ров и углеводов. 

Блюда в меню разнообразные, 
сбалансированные. Питание де-
тей в Казанской школе правильно 
рассчитано. Оно достаточно ка-
лорийное, разнообразное по на-
бору продуктов и технологии при-
готовления блюд, сбалансировано 
по всем питательным веществам, 
рационально распределено в те-
чение дня. 

В столовой запрещены: полу-

фабрикаты, копчёности, жареные, 
жирные и острые блюда, сложные 
салаты. 

Оптимальные способы приготов-
ления блюд – запекание, тушение и 
варка. Выпечка производится  толь-
ко в духовых шкафах. Блюда не за-
правляют  майонезом или соусом, не 
добавляют специи. Возможно, поэ-
тому некоторым из детей школьная 
еда, по сравнению с домашней, ка-
жется непривычной и пресной. 

В начальной школе 15 классов. 
Школьники посещают столовую по 
гибкому графику. Вместе с учащи-
мися в столовую заходят классные 
руководители. Пожелав приятного 
аппетита, дети рассаживаются по 
своим местам и приступают к за-
втраку. На приём пищи у малышей 
уходит около 20 минут. Покушать 
успевают все.

– Конечно, как и везде, в нашей 
школе есть дети, которые капризны 
в отношении определённых блюд, 
но их немного, – говорит  замести-
тель директора по учебной работе  
Лариса Конюкова.

На вопрос: «Понравилась ли 
еда?». Ребята хором отвечают: «Да»! 

 Питание детей – тема, беспоко-
ящая многих родителей. Поэтому в 
каждой школе им предоставляется 
возможность принять участие в ро-
дительском контроле. Посмотреть, 
насколько еда соответствует тем-
пературному режиму, продегусти-
ровать, взвесить порции, оценить 
санитарную обстановку, высказать 
замечания руководству учебного 
заведения. 

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

Здание поликлиники в Казанском районе
после капитального ремонта

Дети проводят в школе по 5 – 6 часов, поэтому полноценный 
приём пищи им просто необходим



После шести месяцев учебной подготовки младший сержант 
Ростовщиков был командирован в 1-й гвардейский танковый 
Чертковский дважды ордена Ленина, Краснознамённый, орденов 
Суворова, Кутузова и Богдана Хмельницкого полк имени маршала 
бронетанковых войск М.Е. Катукова. Легендарное воинское соеди-
нение ведёт свою историю от 1-й гвардейской танковой брига-
ды под командованием выдающегося военачальника полковника 
Михаила Ефремовича Катукова. Танкисты Катукова прошли че-
рез всю войну, участвовали в важнейших операциях по освобож-
дению территории СССР и Европы от фашистских захватчиков. 

Николай Ростовщиков родил-
ся 10 января 1952 года в селе Ага-
лья Ярковского района Тюменской 
области. Окончив восемь классов, 
он переехал в райцентр для полу-
чения полного среднего образова-
ния. В планах было поступить в Тю-
менский сельскохозяйственный ин-
ститут на агрономический факуль-
тет. На вступительных экзаменах 
Коля химию сдал на «хорошо», со-
чинение написал тоже на «хорошо», 
а вот экзамен по биологии сдать не 
удалось. Забрал документы и вер-
нулся в Ярково, обратился в райо-
но. Местные чиновники оказали под-
держку, предложив на время вакан-
сию учителя физкультуры и труда в 
школе села Верхнесидорова, что на 
берегу реки Тавда. За полгода рабо-
ты в школе молодой педагог получил 
второй разряд по лыжным гонкам, 
что впоследствии послужило хоро-
шей подготовкой к службе в армии. 

Весной 1970 года, в преддве-
рии Дня Победы, Николай явился 
в областной военкомат. Новобран-
цы прибыли в Новосибирск на пункт 
сбора призывников Сибирского во-
енного округа. Отобрали крепких не-
высоких парней, одели в форму из 
полушерстяной ткани, обули в юф-
тевые сапоги, подпоясали кожаны-
ми ремнями с медными бляхами и 
отправили по железной дороге в за-
падном направлении.

Конечной станцией был город 
Веймар, расположенный в цен-
тральной части ГДР, с населением 
чуть более 60 тысяч человек – жи-
вописный уголок Германии, про-
славленный выдающимися компо-
зиторами и поэтами. Здесь солдат 
распределили по различным ча-
стям. Николай Ростовщиков попал 
в учебный танковый полк, в роту 
подготовки командиров боевых ма-
шин, в местечке Глаухау. Шесть ме-
сяцев он постигал азы ратного дела. 
В будние дни – походы на полигон, 
где проводили ночные и дневные 
стрельбы, оттачивали технику во-
ждения, а в выходные – строевая, 

11 СЕНТЯБРЯ – ДЕНЬ ТАНКИСТА

Броня крепка, и танки наши быстры
Численность бронетехники во время дислокации группы 

советских войск в  Германии достигала 7700 единиц. Коман-
диром одного из них был наш земляк, который 50 лет назад 
проходил службу за границей. 

физическая и тактическая подго-
товки. 

– Наш учебный неразлучный 
тренажёр – танк Т-54, – вспомина-
ет Николай Николаевич, – ствол ци-
линдрический, без нарезов. Мас-
са – 36 тонн. Экипаж – 4 человека, 
как правило, многонациональный. 
В нашем случае я – русский, коман-
дир танка, механик-водитель – укра-
инец, наводчик – беларус и заряжа-
ющий – узбек. Было много кавказ-
цев,   все жили дружно, понимали 
и уважали друг друга.

Сложно представить, как чув-
ствует себя экипаж из четырёх чело-
век, по сути, в замкнутом простран-
стве, общим объёмом площади два 
кубических метра. 

– В принципе в машине удобно, 
компактно и всё под рукой, – гово-
рит ветеран танковых войск, – не-
большие откидывающиеся сиденья, 
аккуратно уложенный боекомплект, 
простая система управления. 

– Когда мы прибыли в часть, 
полк не так давно вернулся из Че-
хословакии, – вспоминает Николай 
Николаевич, ребята прослужили по 
2 с половиной года, а мы пришли 
им на смену. 

Танкисты проводили время в 
постоянных походах, регулярных 
стрельбах и участвовали в такти-
ческих манёврах.

– Самые длинные марши со-
ставляли порядка четырёхсот кило-
метров, практически через всю тер-
риторию ГДР, – говорит командир 
танка, – машины в полку уже были 
другой модификации Т-55, это тоже 

средний танк, только оснащённый 
системой защиты и дополнитель-
ными опциями при стрельбе. Че-
тыре раза приходилось копать тан-
ковый окоп вручную с помощью ло-
паты  и кирки. Углубление высотой 
метр двадцать и размерами три на 
восемь. Неважно, какой грунт, при-
каз окопаться, и всё, ничего не по-
делаешь.  

Однажды на марше у танка 
младшего сержанта Ростовщикова 
сломался вал компрессора. Мас-
ло – рекой, машина встала. Коман-
дир оперативно организовал ре-
монтные работы, и танк быстро до-
гнал колонну. 

– Немецкие автобаны мы пере-
езжали аккуратно, – рассказывает 
Николай Николаевич, – чтобы не 

испортить асфальт делали неболь-
шую насыпь из грунта, укладывали   
доски, и по ним колонна потихонь-
ку переезжала дорогу. 

После маршей танкисты прово-
дили тщательное техническое об-
служивание боевой машины. Про-
веряли все узлы и агрегаты, хо-
довую часть и вооружение. Од-
нажды пришлось  поставить танк 
на консервацию. Это означало, 
что экипажу необходимо каждый 
трак (звено гусеничной ленты) по-
крыть расплавленным битумом, 
защитить от коррозии все элемен-
ты корпуса бронемашины. Каждая 
пятница для танкистов – это парко-
хозяйственный день (ПХД), когда 
нужно проверить и зарядить акку-
муляторные батареи, провести диа-
гностику всех систем и механизмов. 
Во время походов не раз приходи-
лось форсировать реки, как через 
понтонную переправу, так и без неё.

– На место люка через флан-
цевое соединение ставится трёх-
метровая железная труба, – объяс-
няет особенности преодоления во-
дных преград ветеран-танкист, – все 
люки герметично закрываются, ма-
шина заходит в воду и постепенно 
по дну водоёма переезжает на дру-

гой берег. Так мы в узком месте од-
нажды форсировали Эльбу. 

За время службы замкомвзво-
да Николай Ростовщиков побывал 
на пяти полигонах, самый масштаб-
ный из них – Магдебургский. Мише-
ни изготавливали сами, в основном 
из растущих вокруг кустов и дере-
вьев. Обвешивали ими вагонетки, 
сплетали, крепили, придавали фор-
му реальной цели. 

– Движущие мишени поража-
ли с дистанции 800 метров, – гово-
рит Николай Николаевич, – станко-
вый крупнокалиберный пулемёт ра-
ботал на расстоянии 1200 метров. 

Спустя год службы в полку, Ни-
колая Ростовщикова направили на 
курсы офицеров запаса в Магде-
бург, в расположение дивизии. По-
сле трёхмесячного обучения танки-
сту Ростовщикову было присвоено 
звание младшего лейтенанта. Всего 
за свою жизнь Николай Николаевич 
участвовал в трёх военно-полевых 
сборах. Первый раз – в Германии, 
во время службы, второй раз – в по-
сёлке Светлый (Омской области) и 
в третий раз – в Ишиме, где ему в 
1984 году было присвоено звание 
старшего лейтенанта. 

Бесспорно, служба в танковых 
войсках оставила отпечаток на об-
разе жизни Николая Ростовщикова. 
Железная дисциплина и образцо-
вый порядок сформировали харак-
тер ветерана танковых войск. 

После службы в армии, Нико-
лай Николаевич всё же осуществил 
юношескую мечту. Он поступил в 
Ишимский сельскохозяйственный 
техникум на отделение механиза-
ции и с отличием окончил его. Рабо-
тал на ответственных должностях, 
на предприятиях Казанского рай-
она. Состоялся, как  высококласс-
ный специалист, хозяин и семьянин. 
Ветерану танковых войск 70 лет, а 
с момента демобилизации прошло 
50. Он по-прежнему неутомим, хло-
почет по дому и огороду. 

Николай Николаевич страст-
ный поклонник танкового биатло-
на, трансляцию которого он ни разу 
не пропустил.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото из архива 

Николая РОСТОВЩИКОВА

Боевая машина должна быть всегда в исправном состоянии. 
В этом всякий раз приходилось убеждаться командиру танка 

Николаю Ростовщикову (на фото в центре)
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ИЗ-ЗА ПОГОДНЫХ 
УСЛОВИЙ СНИЗИЛИСЬ

 ТЕМПЫ УБОРКИ УРОЖАЯ
Всю прошедшую неделю агра-

рии были вынуждены взять паузу 
в проведении полевых работ. При-
чина одна – прошедшие по югу об-
ласти дожди, с резким понижением 
температуры воздуха. 

Среди немногочисленных плю-
сов в моменты перерывов, вы-
званных природными факторами, 
труженики полей в спокойной об-

становке могут провести техниче-
ское обслуживание техники, ещё 
раз проверить все системы и ме-
ханизмы. 

Сегодня можно официально за-
явить, что в Казанском районе со-
брали больше половины урожая. 
На 5 сентября были обмолочены 
хлеба на площади 28282 гекта-
ра или 52 процента. Комбайнёрам 
сельхозкооперативов имени Ки-
рова и Чапаева, а также агрофир-
мы «Новоселезнёво» удалось вы-

брать «сухое окно» и обмолотить 
за день зерновых почти 300 гек-
таров, увеличив процент площади 
уборки до 53. 

Ко второму за неделю вы-
езду на поля присоединились 
хлеборобы ООО «Мичуринской 
свиноводческ ой  к омпании» , 
ООО «Сельхозинтеграции», АК 
«Маяк», добавив в актив аграри-
ев ещё около 300 га. Тем самым, 
мы имеем 54% убранных площа-
дей ярового сева.

ДЕЛА АГРАРНЫЕ

Паузы в полевых работах 
вызваны дождями

Среди предприятий, собравших половину урожая, можно 
выделить тружеников ООО «Альянс-Агро, где обмолочено 77 
процентов, СХПК «Колхоз имени Кирова» – 67%, агрокомплекс 
«Маяк» – 61%, СХПК «имени Чапаева» – 59% и ООО «Сельхозин-
теграция» – 51%. Валовый сбор зерна составил свыше 65 ты-
сяч тонн в бункерном весе.  

Средний показатель по ячменю 
23,7 центнера с гектара, по пшени-
це – 20,1 ц/га, овёс дал 22,9 ц/га. 

РАСТЁТ КОЛИЧЕСТВО 
И КАЧЕСТВО

Среднесуточные надои на фу-
ражную корову не испытывали се-
рьёзных колебаний и находились 
на уровне прошлого года. В целом, 
каждая дойная корова давала про-
дукции в диапазоне 17 – 19 кило-
граммов молока в сутки. По словам 

главного специалиста управления 
по развитию АПК администрации 
Казанского района Альбины Маман-
товой, за 8 месяцев текущего года 
надой от одной фуражной коровы 
составил 4919 килограммов моло-
ка, что на 110 килограммов больше, 
чем годом ранее. 

В производстве молока особен-
но преуспели животноводы агроком-
плекса «Маяк», которые получили 
за этот же период 6024 килограм-
ма молока-сырья (+393 кг). Кроме 
того, пусть незначительно, но всё 
же, возросло поголовье коров (+52 
головы). 

Всего животноводы района с на-
чала года и до 1 сентября сдали на 
перерабатывающие предприятия 
15042 тонны молока (+375 тонн), 
из которых 90 процентов продукта 
высшего сорта. Этим летом агра-
рии района сумели заготовить 95 
процентов сена, 80 процентов се-
нажа, в стадии заготовки находит-
ся силос (пока 27%). 

Отметим, что полевые работы 
ещё не закончились и есть все пред-
посылки для выполнения, а может, 
и перевыполнения плана по заго-
товке кормов. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
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Хочу рассказать об Анне Алек-
сеевне Набоковой из села Боль-
шие Ярки, заслуги которой отме-
чены медалями «Ветеран труда» 
и «Заслуженный колхозник». Мно-
го лет она была участницей худо-
жественной самодеятельности в 
ансамбле «Рябинушка» Больше-
ярковского дома культуры.

Родилась Анна Алексеевна в 
1938 году. Окончила 7 классов. По-
сле школы пошла работать в кол-
хоз. Всю сознательную жизнь по-
святила животноводству. Изо дня 
в день, не взирая на выходные и 
праздники, спешила Анна Алексе-
евна на ферму. Работала телятни-
цей. В те годы скот нужно было не 
только кормить и поить, но ещё и 
пасти.

Замуж вышла рано, Анне шёл 
17-й год, когда её посватал Алек-
сандр Набоков из Боровлянки. По-
женились, и он переехал к ней в 
Большие Ярки. Так появилась се-
мья Набоковых. 

Перед выходом на пенсию жен-
щина работала санитарным врачом 

на ферме, а её муж Александр Гри-
горьевич – механизатором. Супруги 
Набоковы прожили вместе 36 лет и 
воспитали пятерых детей.

В 1989 году глава семейства 
ушёл из жизни. Через 2 года по-
сле смерти мужа Анна Алексе-
евна похоронила сына, а в 2002 
году – ещё одного сына. Нелег-
ко пережить такое горе, но Анна 
Алексеевна крепится и сохраняет 
веру в лучшее.

12 сентября ей исполнится 84 
года. Живёт одна. Рядом дом млад-
шей дочери Татьяны, которая забо-
тится о ней. Анна Алексеевна люби-
мая мама, бабушка и прабабушка. 
У неё 3 дочери, 8 внуков, 10 прав-
нуков, 6 праправнуков.

Уважаемая, Анна Алексеевна! 
Пусть для Вас всегда светит тё-
плое, ясное солнце! Над головой 
будет мирное небо. Добрым спут-
ником Вашей жизни будет крепкое 
здоровье!

Татьяна ПАНИНА,
председатель ветеранской

 организации 

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Трудилась на совесть

Автомобиль марки ВАЗ-2107, за 
рулём которого находился 16-лет-
ний водитель, при движении по 
улице Ишимской столкнулся с дру-
гим автомобилем, совершая ма-
нёвр обгона.

16-летний молодой человек, как 
показали результаты медицинско-
го освидетельствования, был в со-
стоянии опьянения. Прав управле-
ния транспортным средством несо-
вершеннолетний не имеет. Юноша 
привлечён к административной от-
ветственности по статье 12.8 КоАП 
РФ, часть 3  (управление транспорт-
ным средством водителем, находя-
щимся в состоянии опьянения и не 

СООБЩАЕТ ГИБДД

Подростки за рулём
4 сентября в ночное время на территории посёлка Ново-

селезнёво произошло дорожно-транспортное происшествие. 

имеющим права управления транс-
портным средством). 

Данная статья предусматрива-
ет следующие наказания – адми-
нистративный арест на срок от 10 
до 15 суток или штраф 30 тысяч 
рублей.

В 2022 году на территории Ка-
занского района, за управление 
транспортными средствами в состо-
янии алкогольного опьянения при-
влечено 104 водителя, в том числе 
2 несовершеннолетних. 

Отделение ГИБДД Казанского 
района информирует о необходи-
мости соблюдения правил дорож-
ного движения.

Мультфильмы могут быть соз-
даны в любых техниках и из лю-
бых подручных материалов на 
темы дружбы, искусства, исто-
рии родного края, летних кани-
кул, спорта.

Оценивать работы участни-
ков будут режиссёры и художники 
киностудии «Союзмультфильм», 
преподаватели факультета муль-
тимедиа и анимации ВГИКа, пре-
подаватели факультета анимации 
университета «Синергия», худож-
ник, мастер авторских кукол Ната-
лья Косухина. Помогать жюри бу-
дут студенты ВГИКа и университе-
та «Синергия».

Подведение итогов фестиваля 
уличных мультфильмов запланиро-
вано на 30 сентября 2022 года – к 
этому времени жюри рассмотрит 
все работы, поступившие на кон-
курс, и представит список финали-

стов. До 7 октября 2022 года будут 
определены победители – их име-
на появятся на официальном сай-
те фестиваля www.cartoonfest.
mobi и в сообществе в социальной 
сети ВКонтакте.

Победители в новой номинации 
«Лучший сценарий» получат сер-
тификаты на приобретение книг 
в магазинах сети «Читай-город». 
Для победителей в номинациях 
«Дети от 8 до 13 лет» и «Подрост-
ки от 14 до 18 лет» предусмотрены 
курсы «Анимационный блогинг» и 
«Анимация. Основы мультипли-
кации» от университета «Синер-
гия». Участники, одержавшие по-
беду в номинации «Дети до 7 лет 
при поддержке старших», прой-
дут курсы от киностудии «Союз-
мультфильм».

По материалам 
ИА Тюменская линия

КОНКУРС

Юным художникам
Молодые аниматоры Тюменской области могут подать за-

явки на участие в фестивале уличных мультфильмов до 17 
сентября. Конкурс пройдёт на лучший мультфильм и сцена-
рий к нему.

АКТУАЛЬНО

Гаражная 
амнистия

Тюменцы оформили права на 
1,9 тысячи гаражей и земельных 
участков под ними.

 Ровно год в России действу-
ет Федеральный закон № 79-ФЗ от 
05.04.2021 г. «О внесении измене-
ний в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации», ко-
торый позволяет оформить права 
граждан на земельные участки и 
расположенные на них гаражи в га-
ражных кооперативах.

 На территории Тюменской обла-
сти в рамках «гаражной амнистии» 
уже зарегистрировано 1252 земель-
ных участка и 685 гаражей.

 Управление Росреестра по Тю-
менской области разъясняет, что до 
1 сентября 2026 года гражданин, ис-
пользующий гараж в гаражном ко-
оперативе, который возведён до 
дня вступления в силу Градостро-
ительного кодекса РФ (то есть до 
30.12.2004 г.), имеет право на пре-
доставление в собственность бес-
платно земельного участка, находя-
щегося в государственной или му-
ниципальной собственности, на ко-
тором расположен гараж.

Для этого гражданин вправе об-
ратиться в орган государственной 
власти или орган местного само-
управления, уполномоченный на 
предоставление земельных участ-
ков, с заявлением о предваритель-
ном согласовании предоставления 
земельного участка или о предо-
ставлении земельного участка в 
собственность. На территории го-
рода Тюмени и Тюменского рай-
она таким уполномоченным орга-
ном является Департамент иму-
щественных отношений Тюмен-
ской области.

К заявлению необходимо при-
ложить документ, подтверждающий 
владение гаражом до 30.12.2004  
года.

По результатам рассмотрения 
заявления и представленных граж-
данином документов, уполномочен-
ный орган власти выносит постанов-
ление о предварительном согласо-
вании предоставления земельно-
го участка, на основании которо-
го подготавливается межевой план 
земельного участка и технический 
план гаража. Технический план на 
гараж, подготовленный кадастро-
вым инженером, предоставляется 
гражданином в уполномоченный 
орган власти.

После осуществления кадастро-
вого учёта земельного участка при-
нимается решение о предоставле-
нии гражданину земельного участка 
в собственность бесплатно и в ор-
ган регистрации прав уполномочен-
ный орган в электронном виде на-
правляет заявление и документы о 
регистрации права собственности 
гражданина на земельный участок, 
о кадастровом учёте и регистра-
ции права собственности гражда-
нина на гараж.

 В случае, если гараж как объ-
ект недвижимости не учтён в Еди-
ном государственном реестре не-
движимости, то гражданину необ-
ходимо  обратиться к кадастрово-
му инженеру для подготовки тех-
нического плана на гараж. При 
этом нужно учитывать, что техни-
ческий план должен быть подго-
товлен на здание, а не на поме-
щение гаража.

 Государственный кадастровый 
учёт и государственная регистра-
ция прав на земельный участок и 
гараж, расположенный на таком зе-
мельном участке, осуществляют-
ся в срок до 5 рабочих дней. Госу-
дарственная пошлина за регистра-
цию прав гражданина на земельный 
участок и гараж не взимается в слу-
чае, если  заявление и документы в 
рамках «гаражной амнистии» в ор-
ган регистрации прав поступили от 
уполномоченного органа местного 
самоуправления.

Пресс-центр 
управления Росреестра

Предприниматель рассказал, 
как два года назад он принял ре-
шение организовать собственную 
пилораму и заняться переработ-
кой леса. Планам помешала панде-
мия, пришлось отложить их на не-
которое время. 

К реализации своего проекта 
вернулся в начале 2021 года. В этом 
ему помог займ, полученный от Фон-
да микрофинансирования Тюмен-
ской области. Приобрёл в собствен-
ность здание, оформил земельный 
участок, купил ленточную пилораму 
в Новосибирске и начал работать.

«За год удалось найти свою 
нишу в отрасли. Занимаемся вы-
пуском различной продукции в об-
ласти лесозаготовок: бревна, до-
ски, опил, штакетник», – расска-
зал Виктор.

Продукция пользуется спросом 
у жителей Казанского и Бердюжско-
го районов. В 2023 году предприни-
матель планирует приобрести но-
вое оборудование для изготовле-
ния вагонки, линию для производ-
ства дров и увеличить объёмы вы-
пускаемой продукции.

Соб. инф.

СВОЁ ДЕЛО

Работа по дереву
300 кубов древесины переработал индивидуальный пред-

приниматель из Казанского района Тюменской области Вик-
тор Зуев. До конца года он планирует переработать еще око-
ло 200 кубов. В 2021 году объём составил 400 кубометров.

Подросткам напомнили о необ-
ходимости соблюдения правил до-
рожного движения.

Особое внимание автоинспек-
торы уделили вопросу управле-
ния транспортом без водитель-
ского удостоверения. Присутству-
ющим рассказали об администра-
тивной и уголовной ответственно-
сти водителей, нарушивших пра-
вила дорожной безопасности, о 

печальной статистике автоава-
рий, зарегистрированных на тер-
ритории района, с участием несо-
вершеннолетних.

Татьяна ВЯЗОВИКОВА, 
инспектор по пропаганде 
безопасности дорожного 

движения отделения ГИБДД 
по Казанскому району

Фото автора

Дорожная грамота

Вопросам безопасности на из-
бирательных участках должно уде-
ляться особое внимание. Об этом 
заявил председатель областной из-
бирательной комиссии Игорь Ха-
лин на совещании с руководите-
лями территориальных избирко-
мов по подготовке к выборам 11 
сентября.

Заместитель председателя Из-
бирательной комиссии Тюменской 
области Андрей Николаев выступил 
с докладом об особенностях ор-
ганизации голосования в услови-

ях распространения коронавирус-
ной инфекции. Отдельное внима-
ние участники совещания уделили 
исполнению гимна Российской Фе-
дерации при открытии избиратель-
ных участков 11 сентября.

В единый день голосования жи-
тели региона выберут депутата Тю-
менской областной думы седьмого 
созыва по одномандатному избира-
тельному округу № 2  и депутатов 
представительной власти муници-
палитетов и сельских поселений.

 Соб. инф.

ВЫБОРЫ-2022

К вопросу о безопасности
Представители территориальных избирательных комиссий Тю-

менского и Казанского районов, Ишима и Тобольска, сообщили о 
ходе подготовки к выборам на территории своих муниципальных 
образований.

Резкое похолодание и замороз-
ки ожидаются в некоторых районах 
юга Тюменской области с 9 по 13 
сентября. Температура опустит-
ся до 0 – минус 5 градусов, сооб-
щает Единый центр оперативного 
реагирования Тюмени со ссылкой 
на региональный гидрометцентр.

В связи с заморозками повыша-
ется вероятность повреждения по-
севов и сельскохозяйственных куль-
тур в овощеводческих хозяйствах, 
на полях и частных подворьях, го-
ворится в штормовом  предупре-
ждении.

Соб. инф.

ЧИТАТЕЛЮ НА ЗАМЕТКУ

Ожидаются заморозки

Сотрудники ГИБДД совместно с педагогами центра разви-
тия детей провели уроки дорожной грамоты для студентов 
Ишимского многопрофильного техникума в селе Казанское. 

Управление автомобилем в нетрезвом виде –
 частая причина аварий

Сотрудники ГИБДД провели для студентов викторину 
«Знаток дорожных правил»


